

n°1219 20 juin 2023

Le Comité 28 adresse ses remerciements aux dirigeants et aux bénévoles de l'UP ILLIERS pour l'organisation de l'Assemblée Générale et des Finalités départementales 2023.

COMMISSION ORGANISATION DES COMPÉTITIONS

Résultats des Finalités départementales Jeunes et Coupes 28 Seniors du samedi 17 juin à Illiers-Combray

	2ème / 3ème	AST Châteauneuf - Mainvilliers Chartres HB	23 - 11
U11 ANS MASCULIN	1er / perdant match 1	US Dreux Vernouillet 1 - Mainvilliers Chartres HB	20 - 12
	1 ^{er} / vainqueur match 1	US Dreux Vernouillet 1 - AST Châteauneuf	10 - 21
U11 ANS FÉMININ	2ème / 3ème	US Dreux Vernouillet 1 - AST Châteauneuf	20 - 4
	1er / perdant match 1	CHB Auneau 1 - AST Châteauneuf	19 - 3
	1 ^{er} / vainqueur match 1	CHB Auneau 1 - US Dreux Vernouillet 1	9 - 6
U13 ANS MASCULIN	1er / 4ème	Toury/Voves – Châteaudun/Bonneval	7 - 14
	2ème / 3ème	AST Châteauneuf – Nogent Perche HB	16 - 7
	Places 3-4	Toury/Voves - Nogent Perche HB	10 - 15
	Finale	Châteaudun/Bonneval - AST Châteauneuf	8 - 11
U13 ANS FÉMININ	1 er / 4 ème	CHB Auneau 1 - US Dreux Vernouillet 1	9 - 8
	2ème / 3ème	FJ Champhol - AST Châteauneuf	5 - 13
	Places 3-4	US Dreux Vernouillet 1 – FJ Champhol	13 - 16
	Finale	CHB Auneau 1 – AST Châteauneuf	8 - 13
COUPE 28 FEMININE	Finale	HBC Toury – MSD Chartres HB	33 - 30
COUPE 28 MASCULINE	Finale	AST Châteauneuf 3 – MSD Chartres HB	42 - 24

PAI MARÈS

U11 ANS FEMININ

→ CHB AUNEAU 1

U11 ANS MASCULIN
U13 ANS FEMININ

→ AST CHATEAUNEUF

U13 ANS MASCULIN

→ AST CHATEAUNEUF

→ AST CHATEAUNEUF

COUPE 28 FEMININE → HBC TOURY

COUPE 28 MASCULINE → AST CHATEAUNEUF 3

COMMISSION ARBITRAGE

Info Ligue - Stage reprise Juges Arbitres - Saison 2023/2024

Information envoyée aux Juges Arbitres « actifs » en 2022-2023.

La CTA vous informe que les 1/2 journées du stage de reprise pour la qualification des JA T1/T2/T3, JAJ T1/T2 et JAT auront lieu sur différentes dates et lieux géographiques afin de permettre à tout le monde de pouvoir participer à cette demi-journée (de 8h30 à 13h).

Les lieux et dates sont :

 Samedi 2 ou dimanche 3 septembre (attente calendrier LFH) à Chambray les Tours, Gymnase de la Fontaine Blanche

- Samedi 9 septembre à Saran, siège de la ligue puis Halle Mazucca
- Dimanche 10 septembre à Chartres, Maison associative de la MSD Chartres puis Gymnase Fulbert
- Samedi 16 septembre à Bourges, salle à définir
- Dimanche 17 septembre à Chitenay, Complexe sportif intercommunal Val du Beuvron

Vous allez participer au test physique "Luc Léger". Si vous échouez (palier à atteindre selon âge et genre), vous aurez la possibilité de participer sur une/les autre(s) date(s) proposée(s).

Tableau des paliers :

BARÈMES

Voici les minimas à atteindre, selon l'âge, le grade et le sexe du juge arbitre : (Ex: Il faudra atteindre le palier 8.1 pour considérer que le palier 8 est réalisé).

Groupe		< 30 ans	30-39 ans	40-49 ans	50 ans et +	
Grade	Hommes	8.5 / 8.6	8/8.1	7.5 / 7.6	6.5 / 6.6	
JA T1/T2	Femmes	7.5 / 7.6	7/7.1	6.5 / 6.6	5.5 / 5.6	

Pour rappel : pas de présence au stage = pas de qualification du statut JA

Le COPIL de la CTA Laurent CARNEAU – Vice-président Commission Territoriale Arbitrage

L'Écho Républicain du lundi 19 juin 2023

COMITÉ D'EURE-ET-LOIR ■ Une problématique générale à laquelle le département n'échappe pas

Déconsidérés et parfois malmenés, les arbitres se font rares

Longuement évoquée vendredi, à, Illiers-Combray, lors de l'assemblée générale du comité d'Eure-et-Loir, la baisse du nombre d'arbitres est jugée très préoccupante.

Ouarante arbitres pour une cinquantaine de matches à couvrir : c'est la problématique à laquelle e heurte le comité d'Eure-et-Loir chaque week-end, du plus bas niveau départemental à la Nationale 3 féminine. Une difficulté arithmétique qui engendre bien d'autres conséquences. « Avec un nombre aussi faible, on se retrouve avec 70 % des rencontres arbitrées en solo alors que le hand, à la base, se siffle à deux. En-fin, il reste 15 % de mat-"non couverts". Et dans ce cas de figure, c'est souvent un joueur de l'une

des deux équipes qui doit s'y coller », regrette Fabrice Belorgey, responsable des désignations au comité 28, un poil remonté vendredi lors de l'assemblée générale qui s'est tenue à Illiers-Combray.

Car la situation ne semble pas en voie de normalisation, bien au contraire, d'après l'élu à la commission technique arbitrale (CTA). « Sur les huit arbitres les plus assidus que nous avons (qui officient sur 25 à 50 matches par saison), la moitié s'apprête à raccrocher », prévient-il, tout en regrettant que certains de ses pairs n'aient pas le réflexe de renseigner leurs disponibilités à chaque début d'exercice. « Il n'est pas rare de se retrouver sans désignation à 48 heures d'une rencontre », regrette le Monsieur



arbitrage du comité.

Sauf qu'avant de jeter la pierre aux hommes en noir, mieux vaut se pencher sur les conditions dans lesquelles ils évo-luent. « L'arbitrage reste un sujet préoccupant tant au niveau du nombre très insuffisant qu'aux dérives constatées sur et autour de certains terrains », déplore Claude Delorme, président du Comité.

« Dur à expliquer »

La finale de la coupe féminine de samedi, lors de laquelle un jeune arbitre a violemment été pris à partie par une joueuse de la MSD. a rappelé combien le manque de civisme n'est plus le seul apanage du football...

Le monde idéal dans le quel un arbitre siffle plutôt qu'il n'est sifflé semble encore loin. « Je trouve ça regrettable qu'un arbitre

puisse se faire insulter, voire pire. C'est difficile à expliquer cette agressivité. Les règles du hand sont parfois complexes et sur certains matches, il v a une vraie tension. Mais depuis mes débuts au sifflet (2018), je fais abstraction de ce qui se passe en tribunes. Je dialogue avec les joueurs mais lorsqu'il faut sanctionner je le fais. Il faut comprendre qu'un arbitre est avant tout là pour protéger les joueurs », rappelle le "JAJ" (juge-arbitre jeune) Ao-dran Nelle Ebongue, 17 ans et qui refuse de se résigner. Preuve que ce ne sont pas les vocations qui se raréfient (25" JAJ" ont obtenu le grade T3 cette saison), mais bien les conditions dans lesquelles les jeunes pousses exercent qui les font bifurquer... ■

David Berthélem

INFORMATIONS CLUBS

HBC Toury 8^{ème} Tournoi Valentin Porte les 1er et 2 juillet



INFORMATION COMITÉ 28

Lancement du club Cloyes Handball

L'Écho Républicain du samedi 17 juin 2023

CLOYES-LES-TROIS-RIVIÈRES

Le handball, une nouvelle offre sportive

Les portes ouvertes du Cloyes handball, faisant office de lancement officiel du club, ont été une belle réussite, mercredi soir. À grand renfort de communication, l'équipe dirigeante, présidée par Mélissa Moga, ex-joueuse de Nationale 2 au CA béglais, où elle a intégré le centre de formation et côtoyé le monde professionnel, a accueilli 300 personnes, dont une centaine d'enfants, au gymnase. Ainsi qu'un parrain de marque, Gaël Tribillon, ailier gauche du C'Chartres, où son contrat a été prolongé jusqu'en 2025.

Quatre catégories

Il a été annoncé que les activités du club débuteront réellement en septembre, d'abord pour les
U9, U11 et U13, ainsi que
les loisirs avant, sans doute, une ouverture à
d'autres catégories. « On
va avancer tranquillement », a indiqué Mélissa



PORTES OUVERTES. Le Cloyes handball a réuni près d'une centaine de jeunes, mercredi soir, au gymnase.

Moga, également institutrice depuis la rentrée au sein du nouveau groupe scolaire.

Selon ses dires, le Cloyes handball est « prêt administrativement, son affiliation ayant été enregistrée auprès de la ligue du Centre-Val de Loire (et donc de la FFHB), et matériellement ». Grâce à de nombreux partenaires, les équipements nécessaires à la pratique de cette discipline ont pu être achetés.

L'attrait du handball a convaincu la mairie de réserver des créneaux pour le club, le mercredi, au gymnase. Les séances d'entraînement se déroulent de 17 heures à 18 h 30 pour les U9 et U11, de 18 h 30 à 20 heures pour les U13 et de 20 à 22 heures pour les loisirs.

Le prix de la licence est fixé à 80 € pour les jeunes et 95 € pour les adultes. « Nous avons essayé de les faire le plus bas possible, sachant qu'on reverse, sur chaque licence, de 40 à 50 € à la ligue », a souligné la présidente.

Chacun peut prendre part à cette « belle aventure humaine », qui rassemble déjà une grosse dizaine de bénévoles. « J'espère que d'autres apporteront leur pièce à l'édifice. Nous sommes un club ouvert », a confié Mélissa Moga.

Deux permanences pour les licences seront organisées les 28 juin et 5 juillet, à partir de 18 heures, à la salle Michel-Blais. Le certificat médical est obligatoire pour les adultes alors que les enfants doivent remplir un questionnaire de santé. ■

Philippe Provôt

HANDBALL CORPO

Secteur drouais

Résultats des finales du vendredi 16 juin au Palais des sports de Dreux

Finale Challenge Excellence	IPSEN PHARMA	-	BRANLY	20 – 30
Finale Coupe Excellence	FLEXIBLES DROUAIS	-	COMBUSTIBLES FAVRIL	26 – 27
Finale Challenge Honneur	SOGAMA	-	INGENIUS	30 – 26
Finale Coupe Honneur	ASPM	_	CORPO LOISIR	26 - 13

PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU VENDREDI 16 JUIN 2023 À ILLIERS-COMBRAY

Clubs présents ou représentés :

US Dreux Vernouillet, Mainvilliers Chartres HB, AST Châteauneuf, OC Châteaudun, Nogent Perche HB, CHB Auneau, MSD Chartres, UP Illiers, ES Nogent-le-Roi, A Epernon, E Brou, HB Corpo D. Chartrain, HBC Vallée d'Avre, ASHB Brezolles, FJ Champhol, Voves HB, Luisant AC.

Club excusé: HBC Bonnevalais.

Clubs absents non représentés :

HBC Toury, Perche Senonchois HB, Courville HBC, HB La Loupe, Tremblay HBC.

Ouverture de l'AG à 19h30 par le Président Claude DELORME, en présence de Marc PONS, vice-président de la Ligue du Centre Val de Loire HB. Il présente les excuses du Président du Conseil Départemental et d'Alain MARCHAIS qui ne peuvent être présents.

Le quorum est atteint avec 83 mandats sur 103.

Le Président met l'accent sur les 4000 licences enregistrées au 8 juin, ce qui nous permet de retrouver nos effectifs d'avant la crise sanitaire. Il rappelle le bon fonctionnement de la COC au niveau Ligue et comités avec les 2 niveaux de jeu proposés aux clubs. Il évoque également le choix de la FFHB de nous orienter vers un handball multi-activités.

En l'absence d'Alain MARCHAIS, le rapport moral est présenté par Gilles BLANCHOUIN.

→ Le procès-verbal de l'assemblée générale 2022 est adopté à l'unanimité.

1. Rapport du Président

2. Le rapport moral du secrétaire général est adopté à l'unanimité.

3. Rapports des commissions

- Le rapport de la commission Organisation des compétions
- Le rapport de la commission de Développement
- Le rapport de la commission Arbitrage
- Le rapport de la commission Excellence Sportive
- Le rapport de la commission Finances

Tous les rapports sont adoptés à l'unanimité.

4. Voeux

- <u>Vœu de l'UP ILLIERS</u> pour étendre les Coupes d'Eure-et-Loir à toutes les catégories jeunes du département. Une proposition sera faite aux clubs en début de saison en fonction du nombre de dates disponibles dans le calendrier général des compétitions.
- <u>Vœu du HBC BONNEVALAIS</u> pour une meilleure information des nouveaux clubs sur les frais de stages. Le Comité 28 s'efforcera de mieux informer les nouveaux clubs sur les sommes facturées en cas de sélections de jeunes joueuses/joueurs.

5. Vote des tarifs 2023/2024

Les propositions de tarifs sont adoptées à l'unanimité.

6. Budget prévisionnel 2023/2024

Claude DELORME présente ensuite les 4 axes de la future CMCD (Contribution Mutualisée des Clubs au Développement) qui sera mise en place par la Ligue. Dévoilée à l'AG du 10 juin, elle sera votée lors d'une AG extraordinaire en septembre pour expérimentation au cours de la saison 2023/2024 puis application en 2024/2025.

La parole est ensuite donnée à Marc PONS, représentant de la Ligue, qui souligne le dynamisme du comité d'Eureet-Loir. Suite à la longue discussion sur les difficultés de l'arbitrage, il annonce la création d'une commission d'éthique à la Ligue pour répondre aux problèmes d'incivilités. Il revient sur la CMCD territoriale en confirmant une année de réflexion avant son application.

Remise des récompenses sportives puis des médailles par Marc PONS et Gilles BLANCHOUIN.

Médaille d'or de la FFHB : ✓ DELORME Claude ✓ DURAND Marie-France

Médaille d'or de la LCVLHB : ✓ PROVOST Julien

Médailles d'argent de la LCVLHB : ✓ AUGER Mikaël ✓ BEAUVALLET Alain

✓ BENOIST Sylvain ✓ LE GALL Maxime

Médailles de bronze de la LCVLHB : ✓ CAMPOS Mercedes ✓ CANAZZA Camille

✓ COMBEMOREL Bertrand ✓ DELAPORTE Hugo ✓ DUTHEIL Alain ✓ GAURON Thierry ✓ MARCE Christelle ✓ SAINT-PEE Bruno

✓ VENOT-SALAS Catherine ✓ VIMARD Romain

À 22h30, les participants sont invités à se retrouver pour un moment convivial.

Le Président, Claude DELORME

La secrétaire de séancel, Nathalie LOWE

COMITE D'EURE-ET-LOIR DE HANDBALL — Espace Margaux — ZA La Tisonnière — 28500 GARNAY Tél : 02.37.46.57.70 E-mail : comite28hb@wanadoo.fr ou 5428000@ffhandball.net

Finalités du samedi 17 juin 2023 à Illiers-Combray



Féminines et Masculins U11



Féminines et Masculins U13



Eureet-Loir





Coupe 28 Féminine



Les Jeunes Arbitres





Coupe 28 Masculine